

L'IMMERSION EN SSR

L'enquête revendique un caractère militant pour ce qui concerne les SSR (Établissement de Soins de Suite et de Réadaptation) et leur utilité pour le maintien à domicile à la sortie.

Ma Vie en SSR

Très courageux et entreprenants, 15 membres de OLD'UP ont décidé de s'immerger en avril 2018, dans 8 établissements dit : SSR (Établissement de Soins de Suite et de Réadaptation) que vous connaissez peut-être pour y avoir séjourné ou y avoir visité des amis...

Sous la houlette d'un ethnologue et d'une anthropologue qui ont « instruit » l'équipe, ces membres ont séjourné 24 heures en « observateurs » dans un établissement. Immersion nuit incluse !

L'objectif : formuler des propositions nouvelles, pour améliorer, optimiser ce type de séjour et faciliter et accompagner le retour à domicile pour qu'il soit pleinement réussi...

Le groupe Korian a travaillé avec OLD'UP et Emicité permettant l'immersion pendant 24 heures de 7 personnes âgées de OLD'UP dans des cliniques SSR gériatriques. Emicité a assuré l'accompagnement méthodologique visant à "outiller" les bénévoles de OLD'UP dans leur démarche.

Les résultats de cette [enquête](#) soulignent la qualité des soins tout en questionnant une possible amélioration de la la qualité des liens relationnels. "*Je suis admirative de l'esprit d'équipe. Il existe une vraie volonté de proposer quelque chose de qualité et cela se ressent*", précise Marie-Françoise Fuchs. Néanmoins l'aspect relationnel dans les prises en charge SSR pourrait s'améliorer : "*Le relationnel est moins dans le projet des établissements alors qu'il s'agit d'un besoin très fort pour les personnes âgées. Les échanges se passent mais sans que ce soit un projet*" ajoute Marie-Françoise Fuchs.

Ces résultats ont permis de dégager cinq axes de travail au sein du groupe Korian. L'accompagnement et la préparation de la sortie sont notamment visés. Le développement de l'hospitalisation de jour et la généralisation de consultation de suivi et de séances d'éducation thérapeutique du patient vont être impulsés afin d'améliorer cet accompagnement.

Une interview de Marie-Françoise Fuchs, par Annie de Vivie est parue le 2 janvier 2019 dans la newsletter de AGE VILLAGE. (lien internet : <http://www.agevillage.com/actualite-17244-1-vis-ma-vie-en-ssr.html>)

"Vis ma vie en clinique de rééducation, soins de suite". A 87 ans, Marie-Françoise Fuchs, Co-Présidente du comité scientifique de l'association [OLD'UP \(Vieux Debout !\)](#) a participé à l'immersion de 15 volontaires, octogénaires, nonagénaires, dans sept services de soins de suite et réadaptation (SSR) de cliniques du groupe [Korian](#). Objectif : mesurer la satisfaction, la qualité ressentie...

*"Vivre et dormir en clinique de soins de suite et réadaptation, c'est s'immerger dans une réalité hors du monde", souligne Marie-Françoise Fuchs, ancien médecin. Les volontaires d'Old'Up (100% féminines) avaient coconstruit un protocole d'observation participative avec l'aide méthodologique du bureau d'études [émiCité](#). ... **pour lire la suite** <http://www.agevillage.com/actualite-17244-1-vis-ma-vie-en-ssr.html>)*